

# LA VERDAD

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Burgos: Un mes una peseta.  
Fuera: Un trimestre 3,75 id.  
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.  
Número suelto 5 céntimos.

## DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Administración del Periódico,  
Centro Católico, Lala-Calvo, 16.

Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

## FERRETERIA

DE

Sobrinos de JULIAN MARCOS,

Mercado, núm. 14. (frente al Hondillo.)

Almacenes de hierro, acero, camas inglesas y del país, colchones metalicos, herramientas puntas, tachuelas y clavos.

Esta casa tiene el único depósito de los acreditados hierros y haceros de la fábrica de Barbaddillo de Herreros; aunque la propiedad de ella corresponda a los señores «Hijos de Julian Marcos», como estos se la han cedido a los anunciantes, por convenio especial, por diez años que terminan en 1993, durante este periodo pertenece la posesion y disfrute de dicha fábrica a «Sobrinos de Julian Marcos», que son los verdaderos fabricantes de referidos hierros y aceros, advirtiendo que con sus conocimientos han mejorado la elaboracion de los mismos haciendoles reunir condiciones superiores a los anteriores.

Siempre barato.

## PARA UN PUEBLO DE LA RIOJA,

se necesita una doncella de 35 á 40 años de edad, que sepa muy bien coser y planchar, y tenga quien garantice su buena conducta.

Darán razon en la Plaza Mayor, 3, 3.

## Floricultura.

Acaba de llegar á esta poblacion con un variadísimo surtido de plantas y flores, de las siguientes clases:

Camelia, Magnolia, Rododendro, Azalea, Rosales de diferentes clases y otras muchas más que no se enumeran. Limones, Naranjos y Naranjitos enanos para tiesto.

Habita calle de la Paloma, Galería de la Catedral

SOLO POR 8 DIAS.

## LA VERDAD.

BURGOS 18 DE ABRIL DE 1894.

## LOS NIÑOS.

Un niño es un capullo que no se ha abierto aún.

Del jardinero depende que el capullo se convierta en flor y nos encante con el perfume de sus virtudes.

(VICENTE SANFORD.)

Los padres son los primeros jardineros de esta planta y los que más influyen en su cultivo y desarrollo.

A ellos dedico este pobre artículo en el que encontrarán una porcion de pensamientos y reflexiones que, aunque no todos míos, pues yo nada soy y nada valgo, podrán servir á unos de aviso, á otros de instruccion y á muchos de recordatorios de sus deberes.

Como decia en mi escrito de ayer, la infancia es la precursora de la juventud y ésta la primavera de la vida, cuyo ocaso está intimamente relacionado con la infancia y la juventud.

Si educáis bien á vuestros hijos, éstos serán la corona de vuestra vejez; si descuidáis su infancia serán un látigo en vuestra ancianidad.

Si en su alma hacéis germinar el amor de Dios y del prójimo é infundis en su corazón sentimientos religiosos y humanitarios, su gratitud os seguirá toda la vida, y después de honrar vuestras canas traspasará vuestro sepulcro.

Pero si vuestro descuido llega hasta el punto de olvidaros de sus jóvenes almas, crecerán éstas bajo el influjo de las pasiones de la carne y desenvolviéndose sus facultades en at-

(1) En el artículo de ayer se deslizo una errata de bastante consideracion. En la primera línea que dice: «Que hermosa es la niña!» léase: «Que hermosa es la niña!»

mósferas viciadas, vereis que los desengaños producidos por las aspiraciones innobles engendrarán en sus corazones el hastío, seguirá la desesperacion y su ingratitude, disculpada por vuestra indolencia, será vuestro martirio y hasta los seguirá más allá de la tumba.

El niño abre muy pronto su espíritu á las verdades morales y religiosas, las cuales producen en él impresiones profundas. Por consiguiente, si se les presentan muy amenudo irán simpatizando con ellas y cobrándolas un cariño puro y entrañable.

Los padres deben fijar muy particularmente su atencion sobre los movimientos de su corazón y apreciar los más pequeños detalles de su conducta, con objeto de fomentar y sostener las disposiciones morales que son hijas de la fé y combatir sin transacciones ni complacencias todos los defectos de caracter, como la envidia, la ingratitude, la dureza, la mentira y otros vicios en que por falta de cuidado, ó una errónea tolerancia suele caer con mucha facilidad el niño.

Agunos padres sienten tal pasion por sus hijos, que su mal entendido cariño es una venda que cubre sus ojos y no les permite ver los defectos y vicios que empiezan á nacer en el corazón del pequeño, hasta que no comienzan á dar sus naturales frutos, y que una vez llegada esta época es muy difícil arrancarlos y estirparlos por completo.

Así hay padres que tienen el desdichado proceder de celebrar con verdadera fruicion, ciertas palabras y acciones algo libres que pronuncian y ejecutan sus hijos, y consideran estas palabras y acciones como cosas buenas, dándolas el nombre de *gracias y monerías*.

¡Pero que caras suelen pagarse estas *gracias* y estas *monerías*!

Yo las considero como pequeños

horificios de su corazón que, ensanchándose paulatinamente van dejando escapar la inocencia de su alma, dando entrada á toda clase de vicios.

A otros este mismo mal entendido cariño, les hace dar satisfaccion á todos los pueriles caprichos de sus hijos, sin mirar si pueden ó no perjudicar su alma, y sin acordarse que el primer deber de los padres es acostumarles á someterse á su autoridad y á domar sus deseos.

Interin el niño no pueda servirse de su razón como guía, debe sujetarse enteramente y sin restricciones á la vuestra. Sólo una sumisión absoluta y una completa obediencia pueden hacer feliz y fácil la educacion.

Para que vuestros hijos os llenen de satisfaccion cuando sean hombres, es necesario que les sometais á vuestra voluntad desde la edad mas tierna; desde que la inteligencia del niño empieza á dar señales de vida, debeis hacerle sentir vuestra autoridad, haciéndole comprender de quien depende.

En el momento que esta facultad pueda abarcar y retener á gunas ideas deben ser éstas las religiosas, haciéndole ver que no sólo depende de vosotros, sino que vosotros, él y todos dependemos de Dios y que Este es creador y dueño de cuanto nos rodea.

Las primeras palabras que balbuceen han de ser dirigidas á Dios, pagando de este modo justo tributo á sus beneficios.

Desde la más tierna edad debe acostumbrarse á la firmeza á las prácticas religiosas, y la madre es la que generalmente está á cargo de este punto, y su cumplimiento no es tan difícil como algunas creen, pues la que es verdaderamente piadosa siempre encuentra medios de hacer nacer en el alma de sus hijos la piedad de que la suya se halla revestida.

A los cuatro ó cinco años y aun antes puede dar principio la educación religiosa, haciéndoles recitar las oraciones que todos sabemos, dándoles las oportunas explicaciones para que lleguen á formarse idea del acto que ejecutan. Los padres timoratos deben sentir un gozo inesplicable cuando sus pequeñuelos les acompañan en la oración. De mí sé decir que cuando tengo la dicha de ver un niño de hinojos ante una imagen, cruzadas sus manecitas y los ojos elevados al cielo, recitando las plegarias que aprendiera en el seno materno, mi corazón se extasia, mi alma se eleva á Dios y mis piernas doblándose insensiblemente, me hacen arrodillar y unir mis oraciones á las de aquel ángel de la tierra.

Debe hacerse asistir á los Oficios divinos, haciéndoles comprender lo magestuoso de las ceremonias del culto católico. En este punto suelen faltar algunos padres, no llevándoles á la Iglesia hasta una edad avanzada, bajo el pretexto de que no se casen ó constipen y aduciendo el que no comprenden todavía; pero en cambio tienen la desdichada costumbre de llevarlos al teatro para que se diviertan, y en muchos de ellos llega su descuido hasta el punto de no fijarse si las funciones que se han de poner en escena pueden ó no matar la inocencia de sus hijos.

¿Que puede resultar de esto? Que acostumbrados sus corazones á extasiarse ante las fastuosidades de un teatro, miran con indiferencia las ceremonias de la Iglesia.

Kaut dice que la educación doméstica ofrece el inconveniente, no solo de producir los vicios de la familia, sino también el de propagarlos, por consiguiente, si habeis de educar bien á vuestros hijos, es necesario que os corrijais vosotros y seais perfectos modelos de personas educadas.

Si quereis que vuestros hijos sean piadosos, sedlo vosotros: si quereis que sean corteses, bien hablados, comedidos y prudentes y que no os puedan sonrojar algun día por su mala educación, sed vosotros un libro lleno de vida en que puedan aprender vuestros descendientes.

La mejor predicación para aquellos que carecen de reflexión y que su razón no ha llegado á su completo desenvolvimiento, es el ejemplo.

¿Cuántos niños en lugar de recibir de sus padres la educación moral que

ha de alimentar y desarrollar su alma no oyen más que perniciosas máximas, y sus bellos ojos en los que se refleja la pureza del firmamento, ven cotidianamente malos ejemplos!

Guardaos bien de hacerles testigos de vuestras discusiones de familia, de vuestros desórdenes, de vuestras intemperancias, de los arrebatos de vuestra cólera, y de otra porción de defectos, cuya primera impresión jamás se borra de sus almas, blandas como la cera, pues de esta suerte van aspirando insensiblemente el vicio, simpatizando con él y emponzoñándose sus tiernos corazones, y cuando querais buscar un apoyo á vuestra decrepitud, es lo más probable encontréis un cruento castigo á vuestro descuido, consecuencia lógica de la educación que con vuestros malos ejemplos les habeis dado.

Si llegara este caso, más os valiera no haber sido padres, pues tened presente que habeis de responder ante el tribunal de la Eterna Justicia, de vuestras almas y de las de vuestros hijos.

LUIS DE TERE-A.

### CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD

Madrid 17 de Abril de 1894.

Muy señor mio y estimado amigo:

El incidente promovido ayer en el Senado por el marques de Mochales con motivo de las frases que acerca de la comisión de tratados pronunció el sábado en el Congreso el Sr. Moret tuvo una segunda parte, como todas ellas malas y mas todavía, censurables. Me refiero á los preliminares que para concertar uno de los llamados lances de honor entablaron amigos de ambos contendientes y que aunque no se lleve á término su sola preparacion ya constituye un delito ante las leyes divinas y humanas. Siquiera estas, blandas por demas con los duelistas no parezcan ofenderse con las transgresiones de que con sobrada frecuencia son objeto.

Fuera de este asunto, todas las conversaciones en los llamados círculos políticos giran acerca de los punibles sucesos de Valencia, acerca de los que quisiera el liberalismo se hubiese echado tierra, como suele decirse, y bien lo demuestran sus partidarios al censurar las protestas que aquellos desmanes han levantado en el pueblo católico, diciendo que esas protestas son encaminadas á mantener la excitacion en los animos y á provocar odios

y rencores que pueden ser causa de una nueva guerra civil y religiosa. Todo esto por supuesto, sin perjuicio de decir que con el relevo del gobernador de Valencia se habrá aplacado "el hambre de las fieras que rugian,, y otras lindezas por el estilo que algun [periódico liberal desliza sin duda para demostrar que el liberalismo puede impunemente atropellar á los católicos y que nosotros debemos callar ante la amenaza de que si protestamos el liberalismo nos atropellará mas todavía. Y francamente ni los [católicos podiamos legar á menos ni el liberalismo á mas en estos infaustos tiempos] que nos corren. La verdad que en parte tenemos nosotros la culpa de esas baladronadas del liberalismo, porque la paciencia con que hemos sufrido todas sus imposiciones en cierto modo dan derecho á los sectarios del error para tenernos por gente pusilánime y de poco fuste.

Otro de los asuntos que explota la gente política es el enojo que ha producido entre los liberales conservadores la especie echada á volar días pasados por *La Correspondencia de España* acerca de las seguridades que se supone recibió el señor Sagasta en elevadas regiones de continuar en el poder por algun tiempo por no ser conveniente para el pueblo español verificar con excesiva frecuencia elecciones generales. Esta versión la han considerado los liberales conservadores, como un desahucio de sus esperanzas y á pretexto de que no es posible que tales alientos hayan salido de labios del poder llamado moderador, han pensado promover un combate en las Cortes acusando al gobierno de escudarse con los poderes irresponsables en vez de ser los amparadores de su inviolabilidad.

El gobierno que no está para dificultades ha hecho que *La Correspondencia* atenué la importancia de la versión á que me refiero, declarando que fué un rumor de los muchos que corren, pero no recogido en centros ministeriales, ni menos de labios de ningún ministro; pero esto no ha satisfecho á los liberales-conservadores y algunos diputados y senadores de dicho partido no desisten de interpelar al gobierno acerca del particular de que se trata.

Ninguna otra cosa digna de mención ocurre á la hora en que escribo estas líneas, razon por la que me despido del lector hasta la próxima, Dios mediante.

Suyo afectísimo

*El Corresponsal*

Reunidas las comisiones del ayuntamiento, de Obras, Paseos, Caminos y Limpieza, presididas por el Sr. Alcalde, han acordado se verifiquen algunas obras en la calle de San Pablo, camino del Hospital militar al Perral, y otros lugares, con objeto de proporcionar trabajo á bastantes obreros que de él carecian.

D. Ricardo Navarro Mansilla, fabricante de zapatillas, ha puesto en conocimiento del jefe de vigilancia Sr. Tobal, que José Ruiz García, á quien daba trabajo en el oficio, hacia más de cuatro semanas que no entregaba el género.

De las averiguaciones practicadas por dicho señor inspector, resulta que el citado José, en connivencia con Hilario Mayoral y Anselmo Gonzalez, (a) Colorin, vendia la obra, por cuyo motivo han sido puestos á disposicion del Sr. Juez de Instruccion.

Nuestro amigo el Sr. Nuñez ha visto con el mayor gusto el artículo que en su número de ayer inserta el «Diario de Burgos» firmado por el Sr. Salvá.

Los motivos que impulsaron á nuestro amigo á suplicar que se esperase la conclusion de su humilde trabajo para exponer las observaciones prometidas, hacen que dilate la contestacion hasta que el Sr. Salvá haya terminado sus artículos, y nos suplica que lo hagamos constar así.

Según los telegramas recibidos de Roma, el día 15 se verificó en la basílica del Vaticano la solemne ceremonia de la beatificación de Juan de Avila. Asistieron siete mil peregrinos españoles y todos los Prelados que acompañan á éstos. Millares de personas que pasarían de treinta mil llenaban sus naves.

El Papa, que bajó á las cuatro del palacio Pontificio, entró en la iglesia precedido por las guardias, palatina, suiza y noble, por los dignatarios de la corte y los cardenales presentes en Roma.

Su Santidad, que además del natural cansancio, causado por las funciones de la mañana, demostraba gran energia y excelente salud, era llevado en la silla gestatoria por las «Sedarii» y ostentando las clásicas vestiduras de terciopelo rojo, y rodeado de las «Flamigerii» con los grandes abanicos de plumas blancas, que se alzan á derecha é izquierda del Padre Santo.

Las tribunas diplomáticas de la aristocracia romana y de la nobleza extranjera, hallábanse llenas de personajes vestidos de uniforme de gala.

Al empezar Su Santidad á recorrer el trayecto que separa la puerta Paulina del altar de la Catedral, resonaron atronadores vivas, que no cesaron hasta que la capilla Papal entonó el himno «Te igitur», que se escuchó en medio del mayor silencio.

Después de haber orado algún tiempo á los pies del altar, el Papa subió nuevamente en la «sedia» y se dirigió hacia el altar portátil, en el que se ostentaba la efigie del beato Juan

de Avila, confesor que fué de Santa Teresa. En el acto de postrarse Leon XIII ante dicho altar, varios obispos españoles prorrumpieron en vivas al Pontífice, siendo éstos contestados durante largo rato por la entusiasmada muchedumbre.

Leon XIII, al oír gritar en español ¡viva el Papal se volvió hacia todas partes y se sonreía, agradeciendo los testimonios de adhesión, de admiración y de filial respeto que se le tributaban.

Al ver desaparecer á Su Santidad por las galerías del Vaticano fueron más entusiásticos, si cabe los vitores y las aclamaciones.

A pesar del general entusiasmo que animaba á las masas católicas, no dejó de reinar un solo instante el orden más perfecto, lo mismo en el templo que á la salida de éste.

Cuando terminó la ceremonia, la enardecida muchedumbre salió de la basilica dando gritos de entusiasmo; pero en aquel mismo instante apareció como por encanto en la gran plaza de San Pedro un batallón de cazadores.

Esto bastó para que los peregrinos, obedeciendo á prudentes excitaciones, callaran en el acto y desfilaran silenciosamente.

## PREVISIÓN DEL TIEMPO

según Noherlesoom

Segunda quincena de Abril.

Será tan fresca como la anterior y menos lluviosa, pudiendo dividirse en cuatro periodos: primero, del 17 al 20, en que predominarán los vientos de entre NE. y SE., que ocasionarán bajas temperaturas, impropias de las fechas en que han de ocurrir, por estar muy avanzada la estación, y por esta circunstancia las lluvias, que se propagarán desde el Mediterráneo al Centro, serán en algunos puntos nieve; segundo, del 21 al 24, que será de buen tiempo; tercero, del 25 al 27, de lluvias tempestuosas, singularmente el 26; y cuarto, del 28 al 30, chubascoso y fresco, con vientos de entre NO. y SO.

Dice un periódico que los principales fabricantes catalanes están dispuestos á costear los gastos de viaje para que vengan comisiones de obreros de cada fábrica, según su importancia, á Madrid, para celebrar una manifestación pacífica que recorra las principales calles de la corte y pase una comisión de ella á Palacio á entregar á la Reina Regente una exposición pidiéndole protección para el trabajo nacional.

Ha sido robada sin fractura de puerta la iglesia parroquial de Mira Camp. Los ladrones después de forzar el Sagrario, se llevaron la copa de caliz y una rica veracruz, valuada en unas 1.000 pesetas. Las Sagradas Formas las dejaron en el altar. Se ignora quienes sean los autores de este sacrilego robo.

La policía de Londres ha detenido á un anarquista italiano llamado Francisco Pulci, individuo de quien se tienen noticias que lo pintan como uno de los hombres de acción del anarquismo.

Se le ocuparon algunas bombas, entre ellas una que pesa siete kilogramos, y que ha sido fabricada en Londres.

La detención de Pulci es un triunfo para la policía, porque está averiguado que este furioso anarquista tramaba un atentado que habria producido daños personales y materiales de mucha consideración.

## PARIS

15 de Abril de 1894.

Candidatos á la Presidencia.—Algo sobre el desastre del Goudan.

Noticias de Roma.—Una infamia socialista.—La huelga de Chacelles.—Varias noticias.

Sr. Director de LA VERDAD.

Muy Sr. mio: El público comienza á preocuparse de la elección presidencial que tendrá lugar á fin de año. Si se ha creer á «Le Gaulois» nueve candidatos son los que se disputarán el triunfo: los señores Carnot, Casimiro Perier, Challemel-Lacour, Magoin, Brisson, Meine, Dupoy, Waldech-Rousseau y el almirante Gervais.

Los tres últimos, no son ellos quienes presentan sus candidaturas sino sus amigos que admiran la energía de M. Dupoy, el talento jurídico de M. Waldech-Rousseau y la energía caballeresca del almirante Gervais, cuyo nom-

bre está íntimamente unido al de «Croustadt» M. Carnot aún no ha dejado traslucir sus proyectos y no se sabe á ciencia cierta si se presentará. M. Casimiro Perier tenía muchas probabilidades el año último, y sus adversarios esperan inutilizarle en este. M. Challemel-Lacour ocupa el segundo lugar en el Estado. M. Meine es el jefe de los proteccionistas franceses. M. Magoin es uno de los restos de la izquierda de la Cámara legislativa; sus adversarios dicen que su lugar no está en el Eliseo sino en un museo. M. Brisson, se llevará todos los votos de los radicales y socialistas.

¿Quien de los nueve alcanzará la presidencia? Aventura es la respuesta: dejemos que el tiempo nos vaya proporcionando datos para formar un juicio siquiera aproximado.

Sobre un pequeño desastre acaecido en el Goudan corrieron una porción de noticias algo distantes de la verdad y de las cuales hasta el mismo parte oficial participaba. Cartas particulares llegadas en el último correo del Senegal, establecen que el Coronel Bonnier no fué sorprendido y asesinado como parece indicarle el parte oficial, estando durmiendo por los tonareng, sucumbiendo, no á una sorpresa, sino á una irrupción inesperada. El día 12 de Enero á las 5 de la mañana, el Coronel Bonnier, despierto y bien armado, estaba sentado con sus oficiales alrededor de una hoguera, cuando oyó disparos de fusilería en los puestos avanzados. Dió orden al Capitán Nigotte de ir con algunos hombres á enterarse de lo que pasaba en las afueras del campamento. Este oficial apenas rebasaba las líneas, cuando se vió, por decirlo así sumergido con sus hombres debajo de una avalancha animada compuesta de caballos, camellos y bueyes que, la caballería tonareng seguida de algunos infantes empujaban por delante sirviéndose de ellos como de un parapeto vivo, renovando una táctica usada en la antigüedad clásica. En un abrir y cerrar de ojos, los hombres y su Capitán Nigotte se vieron dispersados y pisoteados por aquellos animales, y el mismo Capitán recibió un golpe de cimarra en la cabeza mientras que sus agresores, dejándole atrás, fundaban el campamento con una irrupción rápida y furiosa. El Capitán Nigotte se arrastró como pudo hasta el sitio en donde estaba el subteniente Sarda con sus hombres. Muchos de los que pudieron huir de la matanza del campamento se le reunieron y todos juntos entraron en el Tombouctou, llevando la noticia de la catástrofe ocurrida.

En el próximo consistorio serán nombrados seis cardenales; cuatro italianos, un francés y un español. Los italianos serán, Mgr. Fausti, auditor de Su Santidad, Mgr. Ferrari, Mgr. Fvampa, y el R. P. Steinhuber, jesuita.

El nuevo cardenal francés será Mgr. Perrand, y el español Mgr. el Arzobispo de Valencia.

La municipalidad antipatriótica y socialista de Roubaix acaba de cometer una infamia. Ultimamente el conservador ó guarda del cementerio M. Wagré, antiguo sargento furriel entraba en casa del tabernero Wolfart, consejero municipal, cuando fué insultado por un grupo de socialistas que le llamaron «patriotero» gritando «Abajo la Francia.» Entonces M. Wagré contestó con un «¡Viva la Francia!» y apenas hubo dado este grito cuando se arrojaron sobre él una porción de socialistas descargándole varios golpes de «casse-tête» es decir, con una especie de mazas que usan los americanos indígenas.

La municipalidad socialista de Roubaix acaba de dejar cesante á M. Wagré, por su respuesta valiente y patriótica, quitándole el empleo de guarda del cementerio, y sus agresores se hallan en completa libertad.

¿Cómo el gobierno puede dejar la administración de una gran villa en manos de gentes que declaran no querer más patria? ¡Desgraciados los pueblecillos y villas que caen en poder de los socialistas! La libertad, igualdad y fraternidad que tanto alaban y cacarean en teoría no saben llevarla á la práctica sino para ellos solos.

Las tentativas de conciliación hechas por el sub-prefecto de Montbrison para atraer á los obreros á que continúen sus trabajos en las fábricas de sombreros de Charrelles-sur-Lion han fracasado, pues los patronos no quieren aceptar la condicion de que el trabajo que resta sea repartido por igual entre todos los obreros en lugar de serlo solo entre algunos privilegiados.

Sin embargo de esto la calma ha quedado restablecida. La gendarmería solo ha arres-

tado á un solo huelguista por poner trabas á la libertad del trabajo, y se sigue proceso verbal contra dos alborotadores.

En presencia de la miseria de los obreros, nuestros jueces, que no reciben indemnización de ninguna clase, han hecho que el Consejo municipal abra cantinas municipales para darles ocupación. Se asegura que los disencamientos existen entre los patronos; algunos de ellos están dispuestos á ceder.

Los insurrectos del Brasil se han apoderado de Rio-Grande. Disponen de 6.000 hombres, armamento y provisiones en abundancia. El «Aquadaban» y el «República», continúan fuera de la barra. El cañonero «Cananea» del gobierno, se ha rendido á los insurrectos. Los barcos portugueses se han dirigido á alta mar después de haber hecho sus aprovisionamientos. Todas las comunicaciones con el Brasil están interrumpidas.

El día 12 á media tarde hizo explosión una bomba en Argentaui no causando más que daños materiales de poca consideración.

Suyo afectísimo

L. DUBOC.

## Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 17.—8 n.

No ha resultado cierta la combinación de Gobernadores civiles de que anoche y esta mañana dan cuenta algunos periódicos. Lo único que hay acerca del particular es la designación del diputado Sr. Carreño para el Gobierno de Cadix en reemplazo del Sr. Sarthou quien vendrá á ocupar la Secretaria del Gobierno Civil de Madrid. La dificultad de satisfacer todas las ambiciones é influencias, ha hecho que se aplase la combinación que estaba preparada.

Madrid 17.—9 n.

Después de la sesión del Congreso y como consecuencia de haber acordado la comisión de actas, presentar en la mesa el dictamen sobre el acta de Aspeitia pidiendo la proclamación del Sr. Nocedal, se reunió anoche la minoría carlista y por mayoría acordó oponerse resueltamente á la aprobación de dicha acta.

Según se dice los Sres. Marques de Gerralbo, y Barrio y Mier opinaban que no debía estremarse la oposición de los carlistas á la proclamación como diputado á Cortes del Señor Nocedal pero el criterio contrario del Sr. Mella decidió el asunto en los términos que dejo expuestos.

Madrid 17.—10 n.

En el Congreso han tratado de reproducir el debate sobre los sucesos de Valencia los republicanos con motivo de la interpelación del Señor Rodriguez y el Sr. Pardo diputado fusionista partidario del ex-gobernador de dicha provincia.

El Gobierno á pretexto de que no le parece oportuno escitar las pasiones estando los peregrinos en Roma ha procurado por su parte cortar los vuelos á dicha interpelación que es posible hubiera podido causar algún disgusto al Gobierno atendida la unanimidad con que se ha juzgado por todos la conducta de aquel Gobernador.

Después ha seguido el debate político cuyo interés decrece por momentos no obstante los esfuerzos del Señor Romero Robledo para animarlo.

Madrid 17.—11,50 n.

En el Senado prosigue la discusión del modus vivendi con Francia, pero á causa de estar ya muy desleídos los argumentos se advierte gran

desanimación y deseos de que termine, á fin de que comience la discusión del bill de indemnidad donde ha de comprobarse la fuerza numerosa de que el Gobierno dispone en el Senado, pues se hace difícil calcularlo vistas las diferentes tendencias que entre los ministeriales existen.

Madrid 17.—12 n.

La cuestión personal surgida entre los Sres. Moret y Mochales ha sido objeto de muchos comentarios.

El Sr. Obispo de la Habana que presencié los hechos impresionado vivamente por el resultado que pudiera tener el lance, intervino cerca del Sr. Marqués de Mochales aconsejándole y rogándole con paternales instancias para que se llevara la cuestión adelante. Su caritativa intervención fué inútil porque el Sr. Mochales designó personas para que entendiesen en el asunto. Ha sido muy censurada esta conducta por todos, pues se esperaba que hubiesen sido atendidos los consejos del venerable Prelado.

Madrid 17.—12 n.

Según los partes que se van recibiendo de Roma, el entusiasmo de los peregrinos va aumentando por momentos.

Su Santidad se encuentra contentísimo con las pruebas de filial cariño que recibe de los españoles y con el espíritu que domina en los romeros.

El Embajador de España cerca de la Santa Sede invitará á las personas más importantes que han acompañado á los peregrinos.

También el Cardenal Rampolla recibirá á los organizadores de la peregrinación.

Su Santidad ha recibido en Audiencia particular á diez y seis obispos españoles presididos por el Eminentísimo Sr. Cardenal Sanz y Fores. Los prelados presentaron á Leon XIII distintas ofrendas y le los dieron cuenta detallada de todos incidentes de la peregrinación. Ha recibido también en Audiencia á doscientos cincuenta sacerdotes.

En la Basilica de San Lorenzo de Roma han comulgado ocho mil peregrinos.

Su Santidad ha manifestado que esta peregrinación es la que más le ha satisfecho de todas las que ha recibido en estos últimos tiempos. T.

## Cotización oficial de la Bolsa DE MADRID.

DIA 17 DE ABRIL.	
Deuda perpetua al 4% interior	68,20
» » al 4% exterior	77,90
» » 4% amortizable	77,05
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	108,20
» » » 1890	97,15
Cédulas hipotecarias del 4%	00,00
» » del 5%	98,70
Acciones del Banco España	378,50
» de la Comp. de Tabacos	168,50
» Paris á la vista	21,50
» Londres	30,54
Isidro Plaza, Comerciante Banquero.—Burgos—Isia, 5.	

## BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día 19 de Abril.  
San Sócrates y San Dionisio, mártires.  
Nacieron en Sangüesa (Navarra) y se educaron en los dogmas de la fe. Sufrieron con admirable paciencia las penurias de su prision por negarse á sacrificar á los ídolos y convencidos sus cruels jueces de que no conseguirían que abjurasen de su cristiana fe les mandaron quitar la vida á lanzazos consiguiendo por este medio la apetecida corona de la gloria el año 306.

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Católico

# Pildoras Anticloróticas Azucaradas

DE P. LLORENS. FARMACEÚTICO DE BARCELONA.

(Hierro—Pepsina y Diastasa.)

Debido al azucar que las envuelve, los enfermos las toman con sumo gusto.

Son un tónico excelente, estando indicadas en todas las enfermedades derivadas de la escasez de globulos rojos en la sangre.

No producen desarreglos gástricos, ni ennegrecen los dientes.

Pídanse en las boticas. Frasco 2,50 Pesetas.

Depósito: Farmacia de San Pedro—Calle Ludovico Pio—núm. 10 en

BARCELONA.

## LA REFORMADORA DEL CARMELO

### HISTORIA

DE

# Santa Teresa de Jesus,

POR

## Doña Isabel Cheix y Martinez,

con un prólogo del

ILMO. SR. D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA, PRESBITERO,

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

Se vende encuadernado en tela de color con plancha alegórica de oro y en rustica; de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, y en las principales librerías de España.

## COLECCION

Sermones morales, Panegíricos, Homillas, Pláticas para Asociaciones religiosas.

OBRA ORIGINAL, compuesta por el

Doctor don Zacarias Metola,

Cánónigo Lectoral de la S. I. M. de Burgos.

Precio en rústica 13 pesetas.

En pasta 16, para afuera 1 peseta mas y 50 céntimos.

SAN VICENTE DE PAÚL,

y su misión social

POR ARTURO LOTH,

(—:—:—)

Antiguo discípulo de la escuela de la cartas.

Introducción por Luis Venillot.

Apéndices por A. Baudon P. B. y L.

B. E. Cartier—Augusto Boussett.

Obra traducida y anotada por B. Fe-

liú y Perez socio de las Conferencias

de Barcelona con apéndices referen-

tes á la obra de San Vicente en Es-

paña.

Se vende en la librería del Centro Católico

Lain Calvo 16.

### TALLERES

DE

ENCUADERNACION, DORADO Y RAYADO

de

RUFINO S. GONZALO.



Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados y en blanco para banca, comercio, parroquias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma, resguardo de valores, letras, inspector de ferro-cariles, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Lana

### Vida y doctrina de Jesucristo.

Sacada de los cuatro evangelistas y distribuida en materia de meditacion para todos los dias del año, compuesta por el P. N. AVANCINI. Se halla de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos.



## RELOJERIA

EN TODOS LOS SISTEMAS.

La verdad no admite farsa ni exageracion: venid y vereis cuanto se deseé en Relojeria y cuanto con ello se relacione: articulos electricos: optica: barómetros: termómetros: podómetros etc. precios nunca vistos siempre fué el único depósito de. Relojes públicos en Burgos.

La Relojeria de Villanueva: Espolon: Casa del Teatro, frente á la Diputacion.



## Pectoral de Cereza DEL DR. AYER.

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones principian generalmente por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica en tiempo el remedio propio. La dilacion suele ser fatal. Los Resfriados y la Tos si no se cuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonia, ó Tisis. Para estas enfermedades y todas las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el

### Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Las familias donde hay niños deben tenerlo siempre en casa para administrarlo inmediatamente que se necesite. El retraso de un dia en combatir la enfermedad puede en muchos casos retardar la cura y hasta hacerla imposible. No debe por lo tanto perderse un tiempo precioso experimentando otras medicinas de eficacia dudosa, sino aplicar de una vez el remedio mas seguro y mas activo en sus efectos. El remedio mas probado y mas universalmente conocido es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER.

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes Generales para España, VILANOVA HERMANOS y CA., Barcelona.

## Grandes Almacenes de géneros

DE Joaquín Navarro Gonzalez.

Plaza Mayor, núm. 30,

BURGOS.

CASA EN HARO.

Paqueteria, perfumeria, bisuteria, tubos, espejos, quincalla, cuchilleria, zapatillas, gorras, articulos de caza, cepilleria, calzado para niños,

guitarras, acordeones, sombrillas, abanicos, bastones, dominós y bateria de cocina.

TELÉFONO 183.

## FARMACIA

DE

LOTINA Y SEVILLA.

Arco del Pilar, núm. 5,—Burgos.

## AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

SASTRERIA

DE

## ELOY VEGA,

NUÑO RASURA.

BURGOS.

Se confecciona toda clase de ropas tales, trajes de colegial y de vestir: se construyen bonetes.

## José Miguel Olivan

BURGOS.

Nuevos almacenes

de Camas de Hierro, Jergones de mullas,

EBANISTERIA Y TAPICERIA.

Mobiliarios completos.—Sección de lunas y espejos máquinas para coser.

ESPOLON, 2 y 4,

junto al Arco de Santa María.

## AGUA DE SELTZ

Un sifon 0'15 pesetas.

12 id. 1'50 id.

24 id. 2'50 id.

Farmacia de Mozo, Lain-Calvo, 20.—Burgos.

VIDA de Leon XIII escrita con autorizacion del Sumo Pontifice, en vista de la memoria auténtica comunicada de orden de su Santidad, por Bernardo O' Reilly. Edicion de lujo con magnificos fotografados y plancha alegórica. De venta en el Centro Católico.

### Recordatorios de difuntos

con texto alusivo al dorso.

Se imprimen por un módico precio en la imprenta de este periódico, donde existe un surtido en cromos y grabados en negro con alegorias al efecto.